

抄扉柴

フランスには「国境なき医師団」というボランティア組織がある。緊急な国際的事件で難民などが発生したとき、間髪を入れずに現地に飛ぶ医師団のことだ◆いま日本にも似た組織がある。AMD Aである。「THE ASSOCIATION OF DOCTORS OF ASIA」アジア医師連絡協議会」で、本部は岡山にある◆この組織の名前は新聞などで知っていたが、筆者が先年クロアチアに出かけたとき訪問した難民キャンプなどでの救援活動が日本のNGOによって行われており、その中にAMD Aの名前があった。一度その中心の人に会いたいと思っていた◆たまたま

アジアへの目を開きつけてきた◆一九七二年から活動開始、八四年にAMD Aをつくった。いまアジア十三カ国九百人の医師、看護婦が加わり、これまでにアンゴラ、ルワンダ、カンボジアなど多くの紛争地域に派遣してきた◆大学時代に臨濟宗の寺に下宿。座禅もした経験から、宗教団体との協力も十分。「キリスト教の縦の人権思想と違って、日本は相互扶助の意識だから、幅の広がりがある」そうだ。(気)

阪神大震災一周年のシンポジウムが東京であったおりに接触することができた。その人は岡山市内の内科医師菅波茂さん、四十九歳。高校時代におじいさんが見せてくれた日本兵の戦死の場面にひどいショックを受けたのが原点だったそうだ。岡山大学医学部を卒業し、